

Hoy habla sobre Diego Portales 63828

"Inés de Suárez", en charla del escritor Carlos Fortín

Con numerosa y selecta asistencia de público se efectuó ayer a las 19.30 horas, en la Sala Schaeffer de la Universidad de Chile-Chillán, la conferencia del profesor, escritor y periodista Carlos Fortín Gajardo sobre "Inés de Suárez". La charla fue auspiciada por el Departamento de Extensión Universitaria y la Empresa "La Discusión". La presentación del escritor tuvo confiada, en representación de ambos auspiciadores, al profesor Alejandro Witker, quien destacó la labor investigadora del charlista e invitó a los asistentes a la nueva charla que tiene el profesor Fortín anunciada para hoy, a la misma hora y el mismo local, esta vez sobre un perfil histórico del estadista Diego Portales.

En su conferencia de ayer el escritor y periodista señaló, entre otras cosas:

"Inés Juárez o Inés de Suárez es una de las figuras más interesantes de nuestra historia. Su amor a Pedro de Valdivia la

llevó a compartir la gran aventura de la Conquista de esta tierra infamada por Diego de Almagro, como inhabitable.

Con la misma mano que la noche de la destrucción de Santiago decapitó a siete caciques, curaba las heridas de los enfermos, y es, en la historia médica el primer cirujano y médico herbolario que haya pisado Chile.

De origen desconocido, falta de cultura, hasta el punto de haber aprendido a leer en Chile, bajo la dirección del párroco Rodrigo González, en condenables relaciones con el Conquistador, no obstante, su nombre y su persona aparecen redimidos de la admiración, respeto y afecto de sus contemporáneos.

Hay en la vida de Inés de Suárez una ambivalencia: placer-dolor. Condenada su conducta por el virreinato del Perú, Valdivia debe abandonarla. Un capitán, que más tarde fuera Gobernador de Chile, don Rodrigo de Quiroga, le ofrece su mano y forma con ella el hogar

más respectable y respetado de los primeros años de la Colonia.

Se recordará, asimismo, que la primera hora aplicada en Chile correspondió a un joven de apellido Escobar, soldado de las huasas de Valdivia. El tímido e introvertido Escobar, se habría enamorado perdidamente de Inés de Suárez. En conocimiento de ello, Valdivia lo condenó a muerte, pero la cuerda de la horca cedió y el infeliz quedó con vida. Debbió ser perdonado y enviado a España, en donde ingresó a un convento. Inés de Suárez rogó de rodillas ante el Conquistador para salvar la vida del infeliz elaborado. La incógnita de este amor subsiste y la historia no ha ahondado sobre el asunto".

"Inés de Suárez", en charla del escritor Carlos Fortín [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1969

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Inés de Suárez", en charla del escritor Carlos Fortín [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)